

Pädagogische Hochschule Zürich

Ein wunderschöner See, herrliche grüne Landschaften, gutes Essen, viel Wasser und großartige frische Luft, diese Eigenschaften beschreiben Zürich.

Zürich ist die größte Stadt der Schweiz und hat ca. 423.200 Einwohner. Die Stadt liegt im östlichen Schweizer Mittelland, an der Limmat am Ausfluss des Zürichsees.

Daneben enthält die Stadt mit der Eidgenössischen Technischen Hochschule Zürich und der Universität Zürich die zwei größten universitären Hochschulen der Schweiz.

Typisch Zürich ist auch das „Grüezi“ (Hallo) oder „mèrssi“ (Danke), dass man überall hört.

Der Züricher See ist einer der wichtigsten Sehenswürdigkeiten und das Herz des Landes. Man kann großartige Schifffahrten buchen und ganz Zürich durchfahren.

Die Pädagogische Hochschule Zürich (PH Zürich) ist die Aus- und Weiterbildungsstätte für Lehrpersonen im Kanton Zürich. Sie wurde im Herbst 2002 durch die Zusammenlegung der elf Vorgängerinstitutionen der Lehrerinnen- und Lehrerbildung gegründet. Die PH Zürich erbringt Leistungen in folgenden Bereichen:

- Ausbildung
- Weiterbildung
- Dienstleistungen
- Forschung & Entwicklung

Die PH Zürich ist mit rund 4000 Studierenden und jährlich über 18'000 Weiterbildungsteilnehmenden eine der größten Bildungsinstitutionen für Lehrpersonen in der Schweiz. Rund 560 Dozierende, Wissenschaftliche Mitarbeitende und Assistierende, 50 Professor*innen sowie 290 Mitarbeitende in administrativen, technischen und betrieblichen Funktionen sind in Voll- oder Teilzeit an der PH Zürich tätig.

Durch meinen Erasmus + Aufenthalt konnte ich den Aufbau und das Organigramm der PH Zürich kennenlernen. Ich konnte mich mit dem Mitarbeiter*innen aus der Mitarbeitendenvertretung und Hochschulversammlung, aus der Verwaltungsdirektion und aus der Personalabteilung sehr gut austauschen. Das Gespräch mit der Mitarbeitendenvertretung und der Hochschulversammlung war für mich am interessantesten, da ich selber an der PH Wien Schriftführerin im Dienststellenausschuss der Verwaltung bin. Es war sehr interessant zu sehen wie sich eine andere PH mit den Personalangelegenheiten der Mitarbeiter*innen auseinandersetzt, wie das Team und die Struktur aufgebaut ist.

Durch den Austausch ist mir klar geworden, wie sich die PH Zürich von der PH Wien unterscheidet und konnte viele Interessante Informationen mitnehmen. Trotz der Unterschiede ist mir bewusst geworden, dass auch die PH Zürich wie die PH Wien den Studierenden die bestmöglichen Ressourcen zum Studieren anbieten möchte.

Weitere und zukünftige Kooperationen zwischen der PH Zürich und der PH Wien sind erwünscht.

Ich hatte ebenfalls die Chance bei der Führung mit der Summer School 2023 dabei zu sein und mich mit vielen Studierenden aus verschiedenen Ländern auszutauschen.

Im International Office wurde ich herzlich aufgenommen und bestens betreut.

Es war eine großartige Erfahrung für mich, an der Erasmus+ Staff Mobility teilzunehmen und ich kann es nur jeden einzelnen empfehlen.

